

EDITORIAL

VEINTE AÑOS

Con el Volumen 62, Número 1, marzo 2012, que hoy se entrega, Archivos Latinoamericanos de Nutrición, ALAN, cumple veinte años de publicación ininterrumpida en Caracas. Puede decirse que ALAN tiene ya mayoría de edad, con 62 años, si contamos desde su origen en 1950 como Archivos Venezolanos de Nutrición, publicación destinada a dar a conocer el quehacer científico del Instituto Nacional de Nutrición de Venezuela. En todo caso, ALAN tiene una edad “real” de 47 años, toda vez que fue en 1965 cuando se crea la Sociedad Latinoamericana de Nutrición, SLAN, y se origina ALAN como su órgano oficial de divulgación. (Ver EDITORIAL. “De cómo Archivos Venezolanos de Nutrición pasó a ser Archivos Latinoamericanos de Nutrición.” Volumen 55, Número 2, 2005). Entre 1966 y 1978 ALAN es publicado en Caracas bajo la responsabilidad de Werner G. Jaffé, como su primer Editor y en 1979 ALAN pasa a Guatemala donde permanece hasta 1991, período en el cual Ricardo Bressani se desempeña como Editor General. Vaya un sentido recuerdo a Werner G. Jaffé, fallecido en 2009, y un merecido reconocimiento a Ricardo Bressani, activo todavía en la Universidad del Valle de Guatemala. “Una sola rosa para el que vive, es mejor que una gran corona para el que ya se fue.” En 1992 ALAN vuelve a Venezuela y el cargo de Editor General es ocupado por Virgilio Bosh Román hasta 1997 cuando José Félix Chávez Pérez pasa a desempeñar dicha posición. En estos veinte años se han entregado 20 Volúmenes, 80 Números, un aproximado de 1.120 manuscritos publicados y 11 Suplementos.

ALAN recibió en junio de 1994 el Premio Anual “Tulio Arends” otorgado por el CONICIT (actualmente FONACIT), Venezuela, a la mejor revista científica y tecnológica nacional y en 1995 la Mención Honorífica al mismo Premio. En febrero de 2007 el FONACIT realizó una Evalua-

ción de Mérito de las revistas científicas y tecnológicas venezolanas y de un total de 74, ALAN ocupó el cuarto lugar con una calificación de 90,15 sobre cien, quedando ubicada en la 2da. posición dentro del área de Biomedicina. En la Evaluación Integral de 2010, realizada por la misma institución, ALAN obtuvo una calificación de 79,14 puntos, colocándose en el quinto lugar sobre un total de 22 revistas en el área de Biomedicina. Por razones que no viene al caso comentar, el FONACIT retiró en 2009 el financiamiento a las revistas científicas venezolanas, inesperado contratiempo en la publicación y distribución de ALAN. La oportuna participación del Capítulo Venezolano de la SLAN en estas circunstancias, ha contribuido no obstante, a mantener nuestro nivel de excelencia. En el lapso que enmarca este Editorial (1992 – 2012), ALAN ha participado en los seis Congresos Latinoamericanos de Nutrición organizados por la SLAN: Venezuela 1994, Presidente Eleazar Lara Pantin; Guatemala 1997, Presidente Hernán Delgado; Buenos Aires 2000, Presidente Alejandro O’Donell; México 2003, Presidente Adolfo Chávez Villasana; Brasil 2006, Presidente Helio Vannuchi; Chile 2009, Presidente Eduardo Atalah Samur. Al momento de escribir estas líneas el XVI Congreso se realizará en Cuba el próximo noviembre, bajo la presidencia de Manuel Hernández Triana. Aguardemos los acontecimientos. Quiero citar el último párrafo del primer Editorial de ALAN, escrito por Conrado Federico Asenjo en septiembre de 1966: “...debemos tener muy presente que su éxito como revista científica de reconocida responsabilidad y prestigio dependerá exclusivamente de los artículos originales de alta calidad y valor que aparezcan en sus páginas. Este es el reto que nosotros, los miembros de la SLAN, tenemos que aceptar...” Toda una historia. Toda una labor. Veinte años si es algo.

José Félix Chávez Pérez
Editor General. ALAN